



Berlin, 16. April 2021

Dr. Wolfgang Schäuble, MdB
Président du Bundestag allemand
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Dr. Reiner Haseloff
Président du Bundesrat
Leipziger Straße 3-4
11055 Berlin

Madame la Présidente,
Monsieur le Président,

Au nom du Bundestag allemand et du Bundesrat, nous avons le plaisir de vous inviter à la conférence annuelle des présidentes et présidents des parlements des États membres de l'UE et du Parlement européen, qui se tiendra en visioconférence, le lundi **10 mai 2021**.

Nous aurions volontiers souhaité vous accueillir personnellement au Reichstag de Berlin, siège du Bundestag allemand. Au regard de l'évolution dynamique de la pandémie, l'organisation d'une telle manifestation en présence physique à Berlin en clôture de la présidence allemande du Conseil de l'UE s'avère cependant impossible, malheureusement. Grâce à un format dont la durée et le contenu ont été adaptés afin de prendre en compte les particularités d'une conférence virtuelle, nous voulons promouvoir une discussion aussi animée que possible entre les présidentes et présidents de parlements dans leur ensemble.

Durant la première session thématique, nous mettrons l'accent sur un sujet de l'actualité politique d'une importance fondamentale : les défis et les chances pour la démocratie représentative d'une sphère publique transformée par la numérisation.



Nous pourrions bénéficier du concours de deux expertes de haut niveau, M^{me} Francesca Bria et M^{me} la professeure Jeanette Hofmann, qui introduiront le sujet en tant que panélistes et apporteront une contribution précieuse au débat. Cette première session sera encadrée par une modératrice qui encouragera les participants à un échange de vues spontané. Une deuxième session, plus brève, sera consacrée à la présentation pour adoption de deux rapports sur la coopération interparlementaire.

Nous nous réjouissons de pouvoir vous proposer, à l'issue de la conférence, une série d'espaces de conversation virtuels afin de permettre un échange au niveau bilatéral aussi bien avec la présidence allemande qu'entre tous les présidentes et présidents de parlements virtuellement présents.

L'expérience a montré qu'une visioconférence ne permet pas une discussion intensive sur des conclusions et leur adoption par consensus. C'est pourquoi nous prévoyons, à titre exceptionnel, de publier à la fin de la conférence uniquement des conclusions de la présidence, rédigées en concertation avec les parlements de la Troïka.

Vous trouverez en annexe le projet de programme de la conférence des présidentes et présidents de parlements et de la réunion de la Troïka de cette année, ainsi que des informations techniques pour la participation à la visioconférence. Des informations complémentaires sur la conférence vous seront transmises dès que possible.

Nous nous réjouissons de votre participation et vous prions d'agréer, Madame la Présidente, Monsieur le Président, l'expression de notre haute considération.

Dr. Wolfgang Schäuble

Dr. Reiner Haseloff